



# 朝十小だより

～来がい 居がい 学びがいのある学校～

発行日 平成30年5月1日  
朝霞市立朝霞第十小学校  
〒351-0023  
朝霞市大字溝沼828番地の1  
TEL 048-469-5443  
在籍児童数 631名



## 「生きる」から「生かす」へ

校長 金子二郎

何か季節も夏と冬ばかり長くなってしまったようで、五月の声を待たずに訪れた夏のような日差しに戸惑っております。春をゆっくりと味わう余裕がないまま置いてけぼりにされているような気持ちになります。先日、慌てて半袖を引っ張り出しましたが、朝晩の寒暖差は思いのほか大きいようです。保護者や地域の皆様におかれましては、風邪など引かぬよう体調管理にも十分お気を付けいただければと存じます。

さて、先月の半ばから、北門脇の花壇で菜の花と並んで可憐な黄色い花を咲かせているのは、実は以前紹介したこともある葉牡丹です。今年1月のあの凍える雪の中を生き抜いて、控えめながらも力強く花を咲かせ、生きることのすばらしさを私達に伝えようとしています。生きることの意味は、簡単には説明できないほど深遠なものです。本校の学校教育目標はさらに踏み込んだ「社会に『生かす』力の育成」です。



「意欲ある子」「考える子」「健やかな子」の頭文字をとって「生かす」となっていますが、社会に「生きる」と社会に「生かす」では大きく意味が異なります。学校は、基礎的な知識・技能を確実に習得し、それらを活用して、考え、判断し、表現することによる問題解決力や、豊かな人間性、たくましく生きるための健康・体力、つまり子供たちの「生きる力」を育むことを目指しています。子供たちは日々学ぶこと



で生きる力を身に付けていくわけですが、それは決して本人の自助努力で完結するものではありません。当たり前ですが保護者や家族の愛と優しさがなければ成長できません。ご近所の方や地域の人生の先輩からは様々な体験活動を通して、今まで知らなかった世界を教えてください。もちろん友達との関わりを通して喜怒哀楽を共にするうちに心が耕されていきます。そう考えると、「生きる」ことは「生かされる」

ことの裏返しという気がしてきます。家庭や地域、学校で多くの人に支えられて、大人になった時に自立できる力を身に付けることができます。だからこそ、身に付けた力を将来、社会に「生かす」ことが求められるのだと思います。学校ではこれからも「生かす」、そして「生かされる」ことの意味をしっかりと理解した上で、一人一人の児童が「生きる力」を着実に身に付けることができるよう努めてまいります。

## 十小 みんなの応援ソング 1 **SING** (Carpenters)

今回から、その歌やその曲を聴くと、大人でも子供でも誰もが元気になれるような「応援ソング」を紹介していきます。洋の東西を問わず、またクラシックからポップスまで何でもありです。「聴いたことないな」という場合は、図書館のCDや動画投稿サイトを利用してください。第1回目の「シング」は今から40年以上も前の兄妹デュオのヒットソングですが、実は十小では毎朝、校内放送のBGMとして使っている、児童のみなさんもおなじみの曲です。元々は楽器演奏だけでなく、妹のカレン・カーペンターが素敵な声で歌っています。” make it simple to last your whole life long” は、強引に意識すれば「あまり難しく考えないで、生きている間は歌おうよ」と言ったところでしょうか。英語の意味はともかく、一度聴けば誰もが覚える素敵なメロディだと思います。歌詞にあるとおり、他の人が聴いているかなど気にせず好きな歌を歌っていれば、誰でも良い気持ちになれます。何十年経っても色あせることなく、みんなを幸せにし続けている「応援ソング」の横綱だと思います。是非、聴いてそしてみんなで歌ってみてください。

人は幸せだから歌うのではない。歌うから幸せなのだ。(W.ジェームズ)

# 学校教育目標

# ○意欲ある子 ○考える子 ○健やかな子

日	曜	5月行事等
1	火	修学旅行説明会(6年) 地域家庭訪問⑤ 視力再検査(3・6年)
2	水	離任式 耳鼻科検診
3	木	憲法記念日
4	金	みどりの日
5	土	こどもの日
6	日	
7	月	避難訓練 視力再検査(2・5年)
8	火	眼科検診
9	水	委員会活動 内科検診(1・6年・つばさ)
10	木	お話朝会 心臓検診(1年)
11	金	視力再検査(1・4年)
12	土	
13	日	
14	月	教育実習開始(6月8日まで)
15	火	
16	水	クラブ活動①
17	木	修学旅行①
18	金	修学旅行② 給食試食会
19	土	
20	日	
21	月	子どもための会総会
22	火	尿検査二次①
23	水	クラブ活動② 歯科検診(1・2・6年 つばさ) 尿検査二次②
24	木	児童集会
25	金	市内球技大会(5年)
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	心臓検診予備日・コミセン(1年) 新体カテスト プール清掃(5・6年)
30	水	新体カテスト
31	木	お話朝会 新体カテスト 歯科検診(3・4・5年)

## ～お願い～

・先日、各学年の授業参観・保護者会等の折にも申し上げましたが、本校教職員へお気遣いいただきありがとうございます。お土産や贈り物等ご遠慮くださいますようお願い申し上げます。  
・放課後、児童が校庭等で遊ぶ場合には夕焼けチャイムで帰宅するように指導しておりますので、ご家庭でもご協力いただきますようお願い申し上げます。  
・庭先等で花火やバーベキュー等をご家族でお楽しみになる場合、ご近所の方への気遣いやマナー等も併せてお子様にお話いただければ幸いです。

## ご存知でしょうか

埼玉県では平成30年4月1日から相手の生命や身体の損害を補償する自転車損害保険等への加入が義務となりました。ご自身やご家族が加入している自動車の任意保険等の特約で自転車事故を補償できるものもあります。是非、加入あるいは、自動車保険のご確認をお願いいたします。

なお、5月は「自転車月間」であり、埼玉県を含む9つの都県市がマナーアップの強化に取り組んでいます。ぜひ、ご家庭でも自転車の乗り方について、話題に出していただけますとありがたいです。



## 4月の行事から…

4月は新年度最初の月。特に1年生にとってみれば、学校生活最初の1ヶ月が終わったところです。

この1ヶ月を振り返るとたくさんことができました。

**学校探検**…2年生がお兄さんお姉さんになって、1年生をつれて、校内を案内してくれました。

1年生が主役なのですが、2年生にしてみると自分より小さな友達のお世話をする機会。幼稚園や保育園の子供ではなく、同じ小学生に教える機会。2年生の皆さんはどんな思い出ができたでしょうか…少し背伸びしてがんばってくれた2年生に感謝です。



**1年生を迎える会**…新1年生の入学を祝い、歓迎の気持ちを表すために、各学年いろいろな出し物に取り組んでくれました。

自分たちの思いをどう伝えるか、クイズの形式にしたり、ダンスにしたりと学年ごとの表現で歓迎の気持ちを表してしてくれました。1年生もお返しとして歌の発表をしてくれました。



※4・5月と数多くの健康診断関係の保健行事があります。6月から始まるプールに影響する病気等もございますので、治療勧告が出た場合は、速やかに医療機関に受診していただきますようお願いいたします。

※6年生は修学旅行、5年生は市内球技大会と校外で活動する機会があります。それぞれ朝十小の顔として活躍してきてほしいものです。

※18日(金)は、給食試食会、21日(月)は、「子どものための会総会」となっております。よろしく願いいたします。

**1学期の生活目標**の一つは、「気持ちのよいあいさつをしよう」です。「あいさつ」は1日の始まりから終わりまで、いろいろな場面があります。自分から「気持ちのよい」あいさつをすることで、相手も「気持ちよく」あいさつを返してくれると思います。せっかく今年同じクラスになった仲間です。相手にあいさつされて、あいさつを返すのではなく、自分から進んで「気持ちのよいあいさつ」ができるといいですね。